

Compte rendu de la première assemblée générale des Lycéens en cœur de Saône-et-Loire

Lycée Cassin, à Mâcon, mercredi 30 septembre 2015

59 personnes étaient présentes :

Sonia ESCUTENAIRE (2nde 4), Manon PESARD (AED/AP), Bruno SIRIGU (T ES2), Christelle VAILLEAU (CPE), Muhammed YALIM (T), **du lycée Bonaparte** (Autun)

Oriane AUGROS (1^{ère} 2), Lou BOREY (T S), Clara DAVID-RUGET (1^{ère} 3), Dalia DIOUANI (1^{ère} 1), Pierrick MARTIN (1^{ère} 2), Jeanne PIERRE (1^{ère}), Solveig POUTREL (T S), Eliott RAY-SUBLET (T S), Nathalie VONE-LE-MOELLE (C.P.E.), **du lycée Pontus de Tyard** (Chalon-sur-Saône)

Elena AMATE--BACH (1^{ère} S), Julie BARDIN (1^{ère} ES), Loann BELLY (1^{ère} ES2), Ghislain BERTHELON (1^{ère}), Angélique BROUSSE (1^{ère} L), Anaïs CHANTIN (1^{ère} ES2), Thiphanie CHAVY (1^{ère} S), Camille-Florie DUBOST (1^{ère} ES), Luna DUPERRON (T L), Lucas FAVRE (T ES1), Antoine KISTERMAN (1^{ère} S2), Romane LARIVE (1^{ère} S), Mathilde POURRAT (1^{ère} S), Maxime RENAULT (T S), Tanguy RENOUD-LYAT (T L), Manon SCARZELLO (1^{ère} ES2), Emmanuel TILLIER (Prof.), Alexa VERJAT (1^{ère} S), **du lycée Cassin** (Mâcon)

Mélody-Shiva ABDOLLAHI-MASHAEI (T L), Andréa IBERT (T L), **du lycée Lamartine** (Mâcon)

Pierre ANDERSEN (1^{ère} STMG), Françoise CATHERIN (prof), Anna-Rose CHAUSSIN (2nde), Chloé DELUËGUE (2nde), Sarah FAGES (2nde), Andie GUICHON (2nde), Emma HOUFFIN (2nde), Elisa MAUCLERQ (BTS), Idalina MENDES (CPE), Salomé POTIGNON (2nde), Rachel PRELY (2nde), Alexia RENAUD (2nde), Caroline RYCKELYNCK (prof), Chloé VAGNARELLI (2nde), **du lycée Ozanam** (Mâcon)

Antoine ALTAMURA, Dominique DELON, Annie PETIT, **bénévoles de l'association des Restos du Cœur**

Camille BENOIT, Alain BERTON, Béatrice BONNET, Fabienne MIRALLES, Solène POULLEAU, Leslie PETIT, Jean-Pierre TIXIER, Nathalie VERVIER, **bénévoles de l'association des Lycéens en Cœur de Saône-et-Loire**

Étaient excusés :

Laura ALEXANDRE (2nde 1), Rayan ATTAR (1^{ère} 1), Alexis AVRIL (1^{ère} 1), Arthur BADROUILLET (2nde 7), Lylia BEN SDIRA (TES1), Léo BENGLER (2nde 5), Manon BOUCHER (T L), Sarah BOUCHON (2nde 3), Paul BOUILLOT (T), Nathan BRANCATO (2nde 1), Salomé CARAVAGI (2nde 4), Gaëlle CHABERT (2nde 2), Aymeric CONTE (T S3), Nelson DE ALMEIDA (1^{ère}), Baptiste de MINGUINE (1^{ère} 5), Hugo DURAND (2nde 6), Apolline FARGE (2nde 5), Roxanne FICHOT (1^{ère} 1), François FORRER (2nde 1), Isabelle FOUREAU (2nde 6), Inès GARNIER (2nde), Ombrie GUEIDAN (2nde 1), Pauline GUERRA (T ES2), Leelou GUSTAVE (2nde 2), Aleyne KOCOK (2nde 4), Sarah LANRI (1^{ère} 5), Maxime LAURENT (1^{ère} 1), Tess LEGA (T L), Aliya Mansar (T ES1), Jason MARTEL (2nde 1), Maxime MATHEY MAGLICE (2nde 7), Anouk MENARGUES ALCANTARA (1^{ère} 3), Loqui NIARIK (1^{ère} 1), Solène OLIVEIRA (2nde 4), Guillaume PERNETTE (2nde 5), Noémie PETITJEAN (2nde 1), Théo POMAREL (2nde 5), Emeline RAVE (2nde 4), Julien REVENU (2nde 3), Marine SIRIGU (2nde 7), Théo SCHWARTZ (2nde 2), Océane SONIVAL (1^{ère} 3), Julie THOMAS (1^{ère} 2 ES), Nawelle TIR (2nde 6), Juliette TISSERAND (2nde 4), Benjamin TOPIE (2nde 1), Famke VANDER LINDEN (1^{ère} 2), Manon VIVIER (1^{ère} 3), **du lycée Bonaparte** (Autun)

Lionel CAUVY (C.P.E.), Jérôme LEQUIME (proviseur adjoint), **du lycée Saint-Lazare** (Autun)

Carole LYOTHIER-COMBIER (A.E.D.), **du lycée Emiland Gauthy** (Chalon-sur-Saône)

Elisa BAFFROY (2nde), Corinne DE BONTIN (proviseuse adjointe), **du lycée Mathias** (Chalon-sur-Saône)

Colette GROS (CPE), **du lycée Niepce** (Chalon-sur-Saône)

Vincent BLANCHO (2nde 4), Chloé BOISFARD (Tle 3), Laura CAPELLI (2nde 9), Timothée CATIMEL (2nde 4), Coline DELCASSE (2nde 4), Anna DERNICOURT (2nde), Maureen GUMIEL (2nde 9), Manon KRAMER (2nde 6), Romane MAZUE (2nde), Claudia PACAUT (C.P.E.), Léa PERRET (2nde 4), **du lycée Pontus de Tyard** (Chalon-sur-Saône)

Soulhayla BOUCHIAR (E.A.D.), Caroline CREPALDI (E.A.D.), Elodie DA MOTA (Educatrice), Lucie GIGNOUX-CHRISTOPHE (C.P.E.), de **l'ÉREA Claude Brosse** (Charnay-Lès-Mâcon)

Loriane MOURON (prof.), **du lycée Blum** (Creusot)

Daniel CANDIOTTO (C.P.E.), **du collège Jules Ferry** (Génélard)

Julia LEGRIS (prof.), **du Collège Schuman** (Mâcon)

Marie-Claude BACHELET (service Intendance), Jocelyne CHERVIN (secrétaire), Orane FRATY (2nde), Lisa JOANNAS (2nde), Laureen OSSELAND (T L), Marie-Line TITRE (secrétaire), Alice VANBAELINGHEM (1^{ère}), **du lycée Cassin** (Mâcon)

Marc JOSSERAND (C.P.E.), **du lycée Lamartine** (Mâcon)

Marina ALCANTARA (1^{ère} S), Lucie SCHNEIDER (T STMG), **du lycée Ozanam** (Mâcon)

Anastasia BERGER (A.E.D), Brice BRAILLON (A.E.D), Emilie THIEL, **du collège Copernic** (Montceau-les-Mines)

Prerna ANDRE (2nd), Jessica BRAILLON (A.E.D.), Léo CANDIOTTO (T ES), Morgane CANDIOTTO (A.E.D.), Flavien CARRETTE (T ES), Morgane CHEVALIER (T ES), Véronique DUT (C.P.E.), Isabelle FOURNIER (Prof.), Antony GRIVAUX (T S), Camille LOCQUE (T ES), Florian MACIEJEWSKI (T S), Jean-Michel PERROT (A.E.D.), Léna PHILIBERT (T ES), Rémi POLITI (T ES), Camille ROUGEMONT (A.E.D.), Audrey ROUSSEAU (T L), du lycée Parriat (Montceau-les-Mines)
Isabelle OLLIVIER (prof.), du lycée Saint-Charles (Site Le Devoir) (Chalon-sur-Saône)
Catherine BON (prof.), du lycée Voisin (Tournus)
Nolwenn DESMARI (T), Bernadette LONGEPIERRE (secrétaire), Raphaëlle MACON (animatrice), Murielle MARTIN (éducatrice), Pascale TRENEL (formatrice), de la Maison Familiale et Rurale (Pont-de-Veyle)
Jacques BELMON, Evelyne DEBRAND, Evelyne GOURSAUD-FOURNIER, Olivier de GUELIS, Charlène NOWACKI, Yvonne PAYEBIEN, Bernard PORTELLA, Jacquy PORTIER, Françoise REMONDIERE (présidente), Maud REVIRON, Yvonne SAUTOUR, Gérard VIANET, bénévoles des Restos du Cœur de Saône-et-Loire
Solange MICHEL, Pierre ROUSSELIN, de l'association Une école pour Xich Tho
Océane BAFROY, Marie BAZIN, Odile BERTHELOT, Anaëlle BERTIGNY, Émilie BERTHOUD, Léa BONY, Nadège BRETIN, Margaux BROUSSARD, Laurette CHAUSSIN, Cyril DEMAN, Charlotte DERNICOURT, Margaux DESSOLIN, Romuald DIAZ-RUIZ, Audrey DUMOULIN, Mathilde FOSTIER-HUMBERT, Mégane GOBERT, Kévin GREGULSKI, Corentin HERVE, Rémi LAURENT, Joséphine MARCHAND, Yanis MERAD, Maëva MICHEL, Anne-Lise MONNIN, Maud MOURENAS, Nada Hajar OUAFI, Nadia OUAZIR, Hugo PALAZZO, Sophie PETIT, Quentin PRADINES, Marine SANTAMARIA-BARRIO, Kheïra SEDDIK, Marine SEDDIK, Emma TILLIER, Joaquim VERRIER, Marie ZACHER, Inès ZEGRAR, bénévoles de l'association des Lycéens en Cœur de Saône-et-Loire

Le mercredi 30/09/15, les lycéens en cœur ont repris du service pour une nouvelle saison. Nous nous sommes retrouvés pour l'occasion au lycée René CASSIN de Mâcon.

Nous commençons notre AG (Assemblée Générale) par une information sur le fonctionnement des réunions et de l'association dans sa globalité. La bienvenue est souhaitée aux nombreux nouveaux organisateurs présents ce jour-là. Puis Camille BENOIT, étudiante en licence de droit, a lu la charte des Lycéens en Cœur de Saône-et-Loire. Ensuite, un tour de table a été effectué pour se présenter et faire part d'un souvenir de vacances de l'été dernier : un voyage dans un pays étranger, des vacances entre amis, des festivals, le concert de Florent PAGNY auquel les LEC ont participé en première partie, des retrouvailles familiales ou amicales, une soirée chez Nathalie VLM, une randonnée à cheval, la naissance d'un neveu, les premiers pas d'un fils, un camp scout, le premier trek, voire même la recherche des toilettes dans un parc d'attraction... Les vacances ont assurément laissé des souvenirs inoubliables !

I – Adoption du compte rendu 03/06/15

Ce document faisait - entre autres synthèses - le bilan moral et financier de la saison 2015.

Le premier vote de l'année a été réalisé : le compte rendu a été adopté à l'unanimité.

A été rappelée la question de la sonorisation de nos spectacles. Plusieurs personnes ont mentionné des sociétés de sons et lumières. Il est proposé de demander des devis pendant les vacances de Toussaint.

Est ensuite intervenu monsieur ROGER, proviseur du Lycée CASSIN, qui soutient notre démarche ; il a tenu à partager son admiration pour les « gens qui s'engagent concrètement quand certains ne font que parler ». Il nous a félicités pour la somme récoltée l'année dernière et reversée à plusieurs associations humanitaires. Il a constaté que nous étions nombreux et a salué notre esprit de solidarité ; il sera présent le 19 mars au Spot de Mâcon et a hâte d'assister à l'ouverture du FDL 2016. Il nous souhaite pleine réussite pour cette saison et nous indique que nous sommes les bienvenus et qu'il nous aidera du mieux qu'il peut. Nous le remercions pour son accueil et son soutien très motivants.

II – Correspondances et démarches

S'en est suivi l'explication des différentes démarches faites au cours de l'été. Car les LEC 71 n'étaient pas totalement en vacances. Le 21/08/2015 plusieurs personnes ont travaillé pour chercher de nouveaux partenaires. Divers documents pour le projet 2016 ont été mis à jour ou ont été créés.

Pierrick MARTIN nous parle de l'AGD des Restos du Cœur de Saône-et-Loire du 23/09/15, réunion à laquelle il a représenté les LEC 71. Il faut savoir qu'environ 8000 personnes sont bénéficiaires des Restos du Cœur dans notre département, dont près de 400 bébés (de 0 à 18 mois).

Nous parvenons au mieux à obtenir 40 000 euros (par an) pour 8000 bénéficiaires... Le président adulte sortant tient à indiquer qu'il n'y a selon lui pas de quoi s'enorgueillir de ce que nous faisons : *nous rapportons au mieux 5 euros par bénéficiaire et par an et nous ne contribuons pas du tout à résoudre le problème de fond.* Clara tient à ajouter que l'on est une association active et que, de cela, on peut être fier.

On poursuit avec la lecture de quelques mails reçus :

1 – Madame NUTTINK, CPE du Lycée Henri VINCENOT de Louhans, qui était présente au concert de Florent PAGNY nous témoigne son soutien et son envie de travailler à nos côtés. Elle a été invitée à cette réunion. (Deux bénévoles des Restos du Cœur de Louhans se sont également manifestés pendant les vacances.)

2 - Solange MICHEL – excusée – nous tient informés des actions qu'elle mène pour l'association *une Ecole pour Xich-Tho*. Comme elle part au Vietnam pour voir l'avancement des projets en 2016, elle nous recommande de ne pas faire de spectacle cette saison pour Xich-Tho.

3 - Il est fait lecture de différents messages de lycéens devenus étudiants et également de celui d'Isabelle FOURNIER qui nous annonce qu'elle ne sera plus l'adulte référent pour le bassin montcellien. Daniel CANDIOTTO lui succèdera et nous prie de l'excuser pour son absence et celles des organisateurs montcelliens.

4 - Service civique : suite aux renseignements que nous avons pris, il nous a été demandé par la DDCS - institution départementale s'occupant des services civiques - si nous serions intéressés pour employer un jeune dans ce cadre. Après différentes recherches et échanges pour bien comprendre ce dispositif, il nous paraît plus raisonnable de ne pas nous engager : nous manquons de temps pour bien accompagner un éventuel volontaire.

5 - Les services du Conseil Régional nous ont adressé un courriel afin de nous permettre de participer au concours ESS. Il est fait appel aux volontaires pour compléter le dossier. Antoine, Maxime et Tanguy se portent volontaires.

6 - Françoise REMONDIÈRE, présidente des Restos du Cœur de Saône-et-Loire, nous invite à une cérémonie où lui seront remis les insignes de Chevalier dans l'Ordre National du Mérite. Nous la félicitons la remercions bien sincèrement pour son soutien constant.

7 - Alain BERTON et Jean-Pierre TIXIER ont complété un dossier pour la fondation « agir sa vie ». Il serait possible de gagner jusqu'à 3000 euros. Alain souhaite une implication des jeunes dans les démarches. Nos deux journées de travail pendant les prochaines vacances seront consacrées aux recherches de partenariats.

8 – Camille BENOIT rappelle le travail effectué au mois d'août, en particulier la proposition de convention pour les partenaires. S'engage alors une discussion pour savoir s'il faut indifférencier la communication de leurs soutiens ? Nous passons au vote : 1 abstention ; 6 voix contre, 51 pour « que tous les partenaires figurent également sur nos supports ».

III – Projet

Nous avons suivi l'ordre du jour qui indiquait ensuite la lecture du « Projet 2016 », envoyé à tous les chefs d'établissement des lycées. Une lecture attentive est réalisée par les lycéens. Une seule modification a été demandée : le changement de la date de remise des fiches techniques par les artistes. Elle a été décalée du 05/12/2015 au 30/11/2015 pour que nous puissions les échanger à

notre réunion de décembre.

Le projet est proposé au vote et est adopté à l'unanimité.

IV – Elections :

Emmanuel fait part de son souhait de passer le relais de la présidence. Personne ne se proposant au poste, il se porte candidat. Il demande si des personnes souhaitent que l'élection se fasse à bulletin secret. L'assemblée préfère la faire à main levée. Il sort le temps du vote et est élu à l'unanimité.

N'étant pas en mesure de proposer un bureau, il demande à tous de patienter jusqu'à la prochaine réunion départementale pour l'élection des autres postes afin que chacun puisse y réfléchir. Les lycéens intéressés par les fonctions de co-présidents, trésoriers et secrétaires sont priés de se faire connaître auprès de lui.

Pierrick MARTIN, 1^{ère} L au Lycée Pontus de TYARD a proposé sa candidature à la présidence départementale en tant que lycéen. Clara DAVID-RUGET (1^{ère} ES) et Eliott RAY-SUBLET (TS) tous deux également au Lycée Pontus de Tyard, se proposent pour le poste de vice-président de la ville de Chalon-sur-Saône. Aucune autre candidature n'a été déposée.

V – Autorisation parentale :

La lecture de la fiche a été réalisée par les lycéens. Il est rappelé que la priorité doit toujours rester la réussite scolaire. Il a été rajouté la possibilité pour les parents de participer au transport pour les réunions ou les spectacles.

Cette fiche est adoptée à l'unanimité.

VI – Calendrier prévisionnel

Le calendrier prévisionnel est présenté.

Il est demandé s'il est possible de tenir compte des bacs blancs. C'est difficile car les dates diffèrent selon les lycées. La date de retour des fiches techniques est modifiée au 30 novembre.

La date du 17 octobre est retenue pour la journée d'intégration. La première journée avait eu lieu à Chalon, on propose de la faire au même endroit. Solène se porte volontaire pour l'organiser.

La date de la remise des recettes devra être confirmée (après accord de la présidente des Restos du Cœur).

Nous passons au vote, le calendrier est adopté à l'unanimité.

VII – Budget prévisionnel

Fabienne MIRALLES explique comment est réalisé un budget et à quoi il sert. Elle remercie Mathilde POURRAT pour son implication dans la composition du tableau prévisionnel pendant les vacances.

Mathilde nous le présente. Il s'élève à 99 460 euros. Il est équilibré entre les charges et les produits. Dans les charges on explique pourquoi celles concernant le spectacle de Mâcon sont les plus élevées. Les dons prévisionnels sont de 40 000 euros pour les Restos du Cœur.

Le budget fait également ressortir un besoin de 20 000 euros de subventions. Chacun a un rôle à jouer dans les recherches. Il est rappelé que les démarches ne peuvent être réalisées que par les jeunes : ils doivent être systématiquement accompagnés d'un adulte.

Le budget prévisionnel est proposé au vote et est adopté à l'unanimité.

Christelle VAILLEAU nous indique qu'elle a déjà entamé des démarches sur le secteur d'Autun. Nous la remercions.

Une pause s'est imposée où nous avons fait la première photo de groupe de l'année !

VIII – Propositions du thème

De nombreux thèmes ont été proposés : « Les prénoms », « Les migrants », « Liberté, Egalité », « Les Amériques », « La rue en fête », « Les lycéens se mettent au sport », « Les lycéens au fil de l'eau », « Les quatre éléments » et « Les lycéens dans le futur », « L'Egypte » ainsi que « les années 50 ».

La parole est donnée afin que chacun puisse s'exprimer sur les différentes propositions. Quelques thèmes sont retenus pour le vote :

- les Amériques : 10 voix
- Prénoms : 1 voix
- La rue en fête : 22 voix
- Les quatre éléments : 16 voix
- Les lycéens dans le futur : 0 voix

Le thème des spectacles 2016 sera donc : **La rue en fête**

Emmanuel a demandé à l'équipe de Chalon-sur-Saône d'organiser une commission pour proposer des pistes d'exploitation artistique du thème. Une réunion sera donc organisée le 07/10/15 au Lycée Pontus de TYARD managée par Nathalie VONE LE MOELLE, CPE au lycée Pontus-de-Tyard.

IX – Fiche technique :

Comme pour les autres documents, la lecture est réalisée par les jeunes. Nous modifions la date du retour pour être en cohérence avec le calendrier prévisionnel.

Afin que le thème ne constitue pas un obstacle pour les artistes, il sera mentionné sur le document que des explications seront disponibles sur notre site et sur nos réseaux sociaux.

La fiche est adoptée à l'unanimité.

X – Information dans les lycées

Des informations ont été réalisées dans une grande partie des lycées. On se propose de voir avec Marc JOSSERAND comment favoriser la participation des élèves du lycée Lamartine dont nous n'avons que deux représentantes.

XI – Affiche :

Le président demande s'il y a des volontaires pour la réalisation du visuel d'affiche. Le lycée d'Autun se porte volontaire ainsi que Shiva, Andréa, Maxime et d'autres.... Les maquettes devront être prêtes pour la prochaine réunion afin d'être discutées : il faudra en tous les cas un visuel pour l'impression des billets...

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 17H15.

Secrétaires de séance - Rédaction : Pierrick MARTIN & Elliott RAY-SUBLET

Relecture : Fabienne MIRALLES & Emmanuel TILLIER